

refusez cette grâce ; je crois, Sire, que V. M. a trop de bonté pour souffrir que ce refus le déshonore dans l'esprit de ses sujets. »

Le roy qui est naturellement bon, lui répondit qu'il pouvait venir et il l'a assez bien reçu. Il montra au roi un portrait garni de diamants dont le roi de Sardaigne lui a fait présent. Le roi, après l'avoir examiné, lui demanda s'il lui ressemblait, et M. de Broglio lui ayant dit que oui, le roi le lui rendit en lui disant : « Il est donc bien laid. »

Tous nos princes et même les seigneurs sont encore ici et ne se rendront guère à l'armée qu'à la fin du mois.

On dit que les Allemands sont en mouvement, il y en a qui prétendent qu'ils veulent faire le siège de Huningue, d'autres celui de Philisbourg ; on dit qu'il y a réellement 25,000 Moscovistes dans l'empire, qui vont brider l'Electeur de Bavière au cas qu'il lui prit fantaisie de faire quelques démarches en notre faveur. On s'était jusqu'à présent flatté du doux espoir de la paix, mais il faut remettre la partie à l'année prochaine.

On joue à la Comédie Française *Inès de Castro* que le public revoit jouer avec plaisir. L'Opéra languit toujours depuis la retraite de la Lemaure qui est effectivement au couvent du Précieux sang.

Ce 4 juin 1735.

J'ai fait sous vos auspices une emplette que je crois digne du cabinet des médailles de la ville, que je vous envoie par la diligence ; ce sont cinq petites statues en bronze des plus antiques, représentant les dieux pénates de quelques seigneurs d'Athènes et de Rome. Je les ai fait voir à M. de Bosc (1), à M. Mahudet, (2) et quelques

1 Jean-Baptiste Dubos (1660-1742) diplomate et numismatiste, auteur de *l'Histoire critique de l'établissement de la monarchie en Gaule*.

2 Nicolas Mahudel (1673-1749), médecin et numismatiste, admis à l'Académie des inscriptions en 1716.